

"Pronunciamiento de la Otra Huasteca-Totonacapan", *Blog: El Justo Reclamo*, [s.l.], 23 de mayo de 2009.

Consultado en:

<http://eljustoreclamo.blogspot.mx/2009/05/pronunciamiento-de-la-otra-huasteca.html>

Fecha de consulta: 26/06/2014.

Estas 20 razones para no votar son sin duda un punto de vista interesante y dan sustento al sentir de muchos mexicanos y mexicanas. Sin embargo, otros, teniendo el mismo sentir, que en resumidas cuentas apunta a que las cosas cambien por un mundo mejor, consideramos que ese camino es más largo y por ahora utópico. Creemos que cada vez que el ser humano intenta saltarse procesos de cambio para llegar al mundo que desea, lo que ha logrado es entrar en un sistema que aún no cuenta con seres humanos con una ética a la altura de la ideología que supuestamente lo conduciría a ese mundo. Es decir, entra en un sistema que se pervierte porque los participantes no tienen una estructura moral que se haya conformado tras el avance ético humano, la lucha y la experiencia. Termina por deteriorarse y vuelve a retrasarse el progreso, quizás ello haya sucedido con la Unión Soviética. Creemos que no podemos saltarnos la Aritmética y entrar de lleno a las Matemáticas o que no se puede saber Física sin saber Matemáticas. Algunas preguntas y comentarios hacemos a este pronunciamiento con el cual en esencia estamos de acuerdo:

20 Razones para no votar

PRONUNCIAMIENTO DE LA OTRA HUASTECA-TOTONACAPAN

Cuando el sistema de producción capitalista entra en crisis, arrastra a su estado de derecho, a sus partidos y su política, a sus instituciones, a sus relaciones de poder y justicia entre sociedad y gobierno.

La clase patronal y política entra en un estado de podredumbre, instaurando un sistema de derecha que no puede arrojar otros resultados: corrupción, desigualdades e injusticias al por mayor.

Por ello, hoy más que nunca, el pueblo puede entender la inutilidad del voto, bautizado bien por el Subcomandante Marcos como “el trámite más inútil”, y día con día crece la determinación de ni siquiera asistir a las urnas, ya que acercarse a la casilla es legitimar ese proceso inútil, caro y corrupto.

Sólo la clase beneficiada dentro del actual sistema económico y político sigue con la terquedad de votar, porque le conviene; y arrastran a quienes tienen urgencia por desentenderse de la responsabilidad del país.

Muchos de los adherentes a la Sexta Declaración de la Selva Lacandona, emitida por el Ejército Zapatista de Liberación Nacional, ya no votamos desde 1994. Y esta vez, llamamos a no

votar el 5 de julio de 2009 por las siguientes 20 razones:

1. UN SISTEMA ELECTORAL DE DERECHA: Las elecciones no están basadas en la igualdad sino en la ley del más fuerte y del que tiene más dinero. Es ideológicamente compatible con el capitalismo.

¿Es entonces la democracia un sistema de la derecha o bien puede haber una democracia de izquierda? En Cuba hay elecciones, hay democracia y el dinero no interviene en las elecciones.

2. TODOS LOS PARTIDOS FUNCIONAN IGUAL: No importa quién se aproveche de tu boleta electoral, el molde ya está hecho para que todos se corrompan cuando llegan al poder. Las elecciones son puras ilusiones.

Decir que TODOS se corrompen cuando llegan al poder es una generalización que negaría a muchos seres humanos que a lo largo de la historia han sido honestos y progresistas. Es injusto.

3. ESE PODER ES UN BOTÍN, NO UN SERVICIO: El sistema electoral está diseñado para enriquecer a la clase política, generando ambiciones y corrupciones sin límite. Votar es elegir a quién te va a robar.

Eso es lo que se tiene que cambiar, que no sea un botín sino un servicio y elegir a quién ha dado muestras de que lo que le interesa es servir y no robar. Otra vez decir que TODOS roban es injusto y atiende a la ideología de derecha que por principio considera que el ser humano es malo por naturaleza y que necesariamente tenemos que vivir desconfiando.

4. VOTAR ES CALLAR: Las elecciones significan un cheque en blanco que entrega nuestra voluntad a un puñado de bribones para que decidan el destino del país.

Eso habría que cambiarlo a través de las leyes y la participación ciudadana, obligando a los legisladores a instaurar revocatorios.

5. VOTAS Y TE VAS: No hay participación ciudadana. La democracia termina en el momento en que depositas tu voto, nunca más te tomarán en cuenta.

No toman en cuenta a los ciudadanos porque éstos no participan. La labor sería entonces convocar a la participación, no a abandonar la lucha con la idea de construir un mundo paralelo. Dudamos que no votando sí nos van a tomar en cuenta. Por otra parte las urnas las pueden llenar a discreción con votos falsos como de hecho lo hacen.

6. DIVISIÓN Y COMPETENCIA: Los partidos políticos confrontan a los mexicanos, impiden la unidad y la cooperación.

No necesariamente, habría que obligarlos a confrontar ideas.

7. EL VOTO SECRETO ES UN VOTO DE MIEDO: En una sociedad democrática nadie tiene por qué tener miedo de manifestar su opinión.

También depende de los ciudadanos cambiar eso. De principio no esconder por quién va uno a votar.

8. INDIVIDUALISMO: El sistema electoral no está diseñado para que la gente dialogue y resuelva los problemas del país.

Supuestamente el sistema electoral está diseñado para que la gente dialogue, el que no se haga en la práctica es otra cosa.

9. PARÁSITOS PLURINOMINALES: Tu voto repartirá el botín a candidatos plurinominales por los que nadie votó, que no representan a nadie, y que son los más parásitos y sinvergüenzas de la política.

De acuerdo, eso es otra cosa que habría que cambiar. Pero de nuevo, eso depende de que los ciudadanos participen y se manifiesten.

10. INÚTIL A LA PATRIA: Este sistema político es el mismo que ha vendido el país, ha enriquecido a los grandes empresarios y ha dejado en la miseria a millones de mexicanos.

Más que el sistema político contemplado en la Constitución, es la clase política y los grandes empresarios quienes han ejercido un modelo económico rapaz que deja en la miseria a millones de mexicanos.

11. VIDA DE PRIVILEGIOS: El sistema político está diseñado para ser una forma de vida con privilegios, lo de menos es el partido o qué puesto de gobierno sea.

No es el sistema político emanado de la Constitución sino la rapacidad y la deshonestidad del gobierno que se ha elegido quienes acaparan los privilegios. La Constitución política no contempla que tengan esos privilegios.

12. DEPENDENCIA: Este sistema perverso de partidos políticos es fomentado por los Estados Unidos en todo el mundo para controlar a los gobiernos.

De acuerdo, entonces queda en nosotros irlo cambiando pero no de la noche a la mañana sino a través de distintos procesos de cambio. El caso de Cuba sin ser utopía, tiene un sistema político donde hay un partido único que permite elecciones, democracia y no depende de los Estados Unidos.

13. SIN REPRESENTATIVIDAD: Los ganadores de las elecciones no representan al pueblo sino a sí mismos y a los dueños del capital; no tienen la responsabilidad de rendir cuentas al pueblo.

De acuerdo, eso hay que cambiarlo eligiendo a quien más nos represente. Como en el caso de Bolivia. Ahora ese gobierno sí representa a la mayoría del pueblo. Y lo logró a través de un sistema político de partidos.

14. CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD: El sistema político legaliza la corrupción, propicia complicidades y protege a los gobernantes.

Otra vez, no es el sistema político sino la falta de moral y la deshonestidad de los gobernantes. Son las personas las que legalizan, se corrompen y propician complicidades. No existe ningún artículo en la Constitución que diga que eso se permita. Por otra parte, es momento de tener una nueva Constitución y ello está contemplado dentro de este sistema político.

15. INSTITUTO DE FRAUDE ELECTORAL (IFE): Grupo de sinvergüenzas que utilizan las elecciones como trampolín para seguir gozando los privilegios de la clase política; no representan a la ciudadanía sino a los intereses de los partidos, y no tienen credibilidad alguna.

De acuerdo. Tendría que ser nombrado por el pueblo.

16. EL NEGOCIO DE LA PARTIDOCRACIA: Los partidos políticos son un negocio millonario para sus funcionarios y candidatos, y se nutren del presupuesto público, no de sus militantes.

De acuerdo. Erradiquemos la partidocracia desde una nueva constituyente. El pueblo manda.

17. EL PODER EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN: Lejos de la ciudadanía, las decisiones las toman los dueños de la radio y la televisión para su beneficio, gozando de total impunidad, y se quedan con la mayor parte del presupuesto electoral.

Otra cuestión que no depende del sistema político sino de la forma en que se comportan los gobernantes que a su vez son gobernados por los ricos y al mismo tiempo dueños de los medios. El espacio radioeléctrico es del pueblo y es este quien debe concesionarlo para beneficio de sí mismo.

18. TU VOTO AVALA TODA ESTA PUDREDUMBRE: Participar con tu voto en las elecciones, incluso anulándolo, significa estar de acuerdo con esa forma perversa de hacer política, aunque no te gusten los candidatos o partidos en turno.

Dejar de participar es abandonar la lucha y permitir que sigan haciendo lo que les dé la gana. El rechazo ciudadano no les importa a los poderosos. Es una mayor participación la que se requiere, no sólo con el voto, sino con manifestaciones y cambiando nuestro propio proceder.

19. LAS ILUSIONES NO CABEN EN LAS URNAS: La democracia, la libertad y la justicia no caben en las urnas, y les quedan grandes a este sistema político.

De acuerdo. Hay que hacerlas caber para que el sistema político se depure y sea lo que el pueblo quiere que sea. Tenemos que agrandar las urnas para que quepan. Tiene que haber más urnas. El pueblo tiene que votar en todo y ser quien toma las decisiones que atañen a la nación.

20. OBLIGADOS A CONSTRUIR OTRA COSA: La abstención consciente y organizada es liberación: nos llevará a pensar y construir otra forma de hacer política. Mejor quédate en casa a pensar cómo vamos a derrocar a este sistema y toda su clase política. El primer paso para dar media vuelta es detenerse: Detén tu voto y... piénsale a fondo.

Si nos quedamos en nuestra casa pensando cómo le vamos a hacer para derrocar a este sistema y toda su clase política corremos el riesgo de quedarnos paralizados pensando toda la vida. No sólo hay que pensar, hay que actuar, hay que reunirnos, hay que dialogar, hay

que luchar. Si bien para dar media vuelta hay que detenerse no podemos irnos a nuestras casas y entrar en una parálisis depresiva, tenemos que salir a las calles a manifestarnos porque lo importante es la acción. Eso es lo que quiere el gobierno que nos quedemos en nuestras casas, que hagamos lo que podamos por nuestra cuenta, que es muy poco, mientras ellos se reparten al país.

Por esto, llamamos a los adherentes de La Otra Campaña, a las organizaciones que luchan contra el capitalismo y al pueblo de México que tiene consciencia política, a una campaña permanente de DESOBEDIENCIA CIVIL que comience por ya no presentarse a votar en el actual sistema político, hasta cuando los mexicanos seamos dueños y capaces de construir un poder realmente popular, un mundo de izquierda, “otra forma de hacer política” donde no haya privilegios, donde el pueblo mande e instale un gobierno que obedezca. Es mejor permanecer en un pie que seguir caminando hacia el precipicio.

La desobediencia civil no debe ser pasiva sino activa. La desobediencia civil debe mermar su poder económico y político, es decir, atentar contra sus bolsillos y revocarles el mandato. El que los mexicanos seamos dueños y capaces de construir un poder realmente popular no depende de que esperemos sino de que actuemos. El pueblo va a mandar cuando actúe, si esperamos parados en un pie nos van a aventar al precipicio.

Por un gobierno que mande obedeciendo

LA OTRA HUASTECA-TOTONACAPAN

Mayo de 2009. México

Los puntos de vista expresados ante este pronunciamiento son otra perspectiva pero que se une fervientemente a la idea de que tengamos un gobierno que mande obedeciendo. Cada quien es libre de votar o no votar según su criterio y según su forma de lucha. Ojalá alguna funcione para que el pueblo mexicanos obtenga mayor bienestar y ya deje de sufrir tantas injusticias.